

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ  
Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**РОССИЙСКО-ИРАНСКИЕ ОТНОШЕНИЯ (2000–2017 ГГ.)**

Аль-жахани Мухаммед Абдуль Хамид

Научный руководитель – кандидат исторических наук, доцент А.В. Тихомиров

Минск, 2018

## АННОТАЦИЯ

### 1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, введения, четырех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 67 страниц. Список использованной литературы занимает 4 страницы и включает 42 позиции.

### 2. Перечень ключевых слов

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ, ИСЛАМСКАЯ РЕСПУБЛИКА ИРАН, МЕЖГОСУДАРСТВЕННЫЕ ОТНОШЕНИЯ, СОТРУДНИЧЕСТВО, ПОЛИТИКА, ЭКОНОМИКА, КУЛЬТУРА

### 3. Содержание работы

Объект исследования – российско-иранские отношения.

Предмет исследования – российско-иранские отношения в 2000–2017 гг.

Цель исследования: выявить типичные черты и особенности российско-иранских отношений в 2000–2017 гг.

*Методы исследования.* В работе использованы общенаучные (обобщение, анализ, синтез, сравнение) и специально-исторические (историко-генетический, историко-сравнительный) методы исследования.

*Полученные итоги и их новизна.* В работе проанализированы российско-иранские отношения в сферах политики, экономики и культуры в 2000–2017 гг., выявлены типичные черты и особенности этих отношений, оценено их современное состояние, определены перспективы развития российско-иранского диалога.

*Достоверность материалов и результатов дипломной работы.* Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

*Рекомендации по использованию результатов работы.* Результаты работы могут быть использованы для продолжения исследования российско-иранских отношений в XXI веке, а также при преподавании дисциплин по проблемам международных отношений на Ближнем и Среднем Востоке и внешней политики России и Ирана в XXI веке.

## ABSTRACT

### **1. The structure and scope of the thesis**

Thesis consists of a task for the thesis, table of contents, introduction, four chapters, conclusion, list of references. The total volume of work is 67 pages. The list of references takes 4 pages and includes 42 items.

### **2. A list of key words**

RUSSIAN FEDERATION, ISLAMIC REPUBLIC IRAN, INTERGOVERNMENTAL RELATIONS, COOPERATION, POLITICS, ECONOMICS, CULTURE

### **3. Job content**

*The object of the study* is Russian-Iranian relations.

*The subject of the research* is Russian-Iranian relations in 2000–2017.

*The aim of the study:* identification of typical features and peculiarities of Russian-Iranian relations in 2000–2017.

*Method of research.* The paper uses General scientific (generalization, analysis, synthesis, comparison) and special-historical (historical-genetic, historical-comparative) research methods.

*The results and their novelty.* The paper analyzes the Russian-Iranian relations in the spheres of politics, economy and culture in 2000–2017, identifies the typical features and peculiarities of these relations, assesses their current state, and determines the prospects for the development of the Russian-Iranian dialogue.

*The reliability of the materials and the results of the thesis.* The materials used and the results of the thesis are reliable. The work was done independently.

*Recommendations on the use of the results.* The results of the work can be used to continue the study of Russian-Iranian relations in the XXI century, as well as in teaching disciplines on international relations in the middle East and foreign policy of Russia and Iran in the XXI century.